

*RiberaAlta*

# Peralta apuesta por remodelar y hacer un casco antiguo atractivo, inclusivo y accesible

Gobierno y Ayuntamiento han firmado un convenio para redactar un plan especial de actuación urbana

✦ **María San Gil**

**PERALTA** – El Gobierno de Navarra, a través del vicepresidente segundo y consejero de Ordenación del Territorio, José M<sup>º</sup> Aierdi, y el Ayuntamiento de Peralta, encabezado por el alcalde, Juan Carlos Castillo, firmaron ayer el convenio para llevar a cabo la redacción del Plan Especial de Actuación Urbana en el Casco Antiguo, una acción que costará unos 90.000 euros y que el Ejecutivo financiará en un 80%.

De acuerdo con Aierdi este plan forma parte de una estrategia que “plantea un urbanismo inclusivo, el desarrollo de los espacios de manera sostenible teniendo en cuenta las circunstancias de cambio climático así como la participación social”.

De hecho, fue en un proceso participativo donde el Ayuntamiento testó las carencias y necesidades vecinales y, de acuerdo con Castillo, entre las acciones que recogerá esta hoja de ruta destacan “desde el punto de vista patrimonial, preservar aquello que tiene importancia, hay que construir vivienda de calidad para que la gente joven vuelva al casco antiguo, hay que hacerlo más accesible y dotarlo de más

espacio, hay que habilitar zonas ajardinadas con sombras y hay que estudiar esa recogida de aguas con drenajes sostenibles. También hay que se mejorar infraestructuras, que se lleven servicios públicos, que se incentive la actividad económica en esta zona que se está desplazando hacia otras zonas. En definitiva, que sea un espacio atractivo para volver a vivir ahí”.

Y es que, insistía Aierdi, “es un claro fenómeno el que estamos perdiendo población de los cascos históricos, una parte fundamental del patrimonio y de las posibilidades de nuestros pueblos e iniciativas como la que plantea el Ayuntamiento de Peralta están alineadas y no podemos sino compartir esfuerzos y colaboración. Hay que hacerlos atractivos para preparar vida en los pueblos”.

Además, recalcó, “estamos viendo la posibilidad de captar fondos europeos Next Generation que, en lo que concierne a la vivienda, tiene una parte muy importante de políticas de rehabilitación y regeneración urbana y lo de Peralta entra de lleno ahí”.

En cuanto a los plazos a seguir, la idea es que la licitación de la redacción se alar-



Aierdi, Castillo y Abril durante la visita al casco antiguo de Peralta.

que entre tres y cuatro meses y después, la propia redacción llevará en torno a un año.

**VIVIENDA JOVEN** Aierdi y Castillo, que visitaron a pie el casco urbano acompañados por Izaskun Abril, directora de Ordenación del Territorio,

hicieron mucho hincapié, además, en la vivienda joven.

De hecho, Castillo recalcó que están trabajando y en conversaciones con Nasuvinsa “para estudiar la posibilidad de ceder solares propiedad del Ayuntamiento” y que, además, ya realizaron un

estudio de mercado para ver si es viable una actuación. “Hay que ver si encaja todo con sus criterios y la idea es la de que en algún solar de interés dentro del casco antiguo Nasuvinsa pueda construir vivienda de alquiler social o destinada a jóvenes”. ●